

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.828

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 10 de Marzo de 1938

Redacción, Administración y talleres: El BARRIO, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1533
APARTADO 11

COMENTARIO DEL DIA

Nuestra victoria naval

Se ha venido desconociendo demasiado los servicios inestimables de nuestra flota republicana. Su actitud leal y decidida frente a la traición de la mayoría de los jefes y oficiales, en las jornadas de julio, permitió que el régimen conservara el control de casi todos los puertos y que los rebeldes tropezaran con grandes obstáculos para traer de África a los legionarios y regulares indígenas. Luego realizó hazañas, como los ataques a Cádiz, Algeciras y Ceuta, dominó en el Cantábrico y convoyó las expediciones mallorquinas.

Poco a poco, gracias a la cooperación de Italia y de Alemania, los facciosos fueron aumentando su poderío marítimo. Más de una vez, como en los días tristes de la caída de Málaga, nuestra escuadra vióse amenazada por la oleana cuando intentaba operaciones en el litoral de Andalucía. Y submarinos misteriosos torpedearon barcos suyos...

Durante semanas y meses, se ha hecho el silencio sobre las actividades de nuestros marinos de guerra. La retaguardia, mal informada, se pregunta qué hacen y dónde están...

Están donde deben estar. Hacen lo que deben hacer. Si podemos seguir peleando, si no nos falta lo elemental para subsistir, a ellos en gran medida lo debemos. Se pasan los días y las noches vigilando, cruzando, protegiendo la llegada de navíos mercantes que nos traen lo que necesitamos, atravesando gravísimos peligros, desafiando a los piratas submarinos y aéreos, en una labor oscura, peligrosa, donde la vida se arriesga constantemente y cuyos episodios dramáticos quedan en el misterio, olvidados por la soledad del Océano.

Pero no solo se dedican a la tarea penosa y arriesgada de proteger nuestras comunicaciones marítimas con el exterior. Cuando llega el momento, se reúnen, forman sus divisiones y salen juntos a buscar al enemigo. Y si lo encuentran, lo derrotan.

No es la primera vez que han logrado victorias brillantísimas. Nuestra marina republicana, que no huye jamás, que ataca gallardamente sin contar la fuerza ajena, ha triunfado siempre que la rebelde osó oponerse. En claros y veraces comunicados quedaron narradas sus hazañas de este orden. Pero la última, la del domingo, bien vale la pena de un elogio especial.

Porque ellos tenían, sobre nosotros, superioridad de armamento. Llevaban tres grandes buques modernos, con piezas de veinte centímetros. Podían arrojar sobre nuestros pequeños cruceros, ágiles, pero febles destructores, en cada andanada, una masa de metal mucho más considerable que la de los navíos de la República.

Sin embargo, éstos no vacilaron. Aceptaron el combate a cuatro kilómetros de distancia. Luego, los destructores se acercaron audazmente, desafiando el fuego de la artillería facciosa, a la distancia mínima de tiro de torpedo. Mientras el "Libertad" y el "Méndez Núñez" cañoneaban sin reposo, el "Lepanto", el "Barcélitzguy" y el "Antequera" avanzaban audaces, arrojando un riesgo mortal y disparaban sus torpedos. Uno de esos torpedos decidió la lucha. Una de las grandes unidades del adversario lo recibió en un costado y escoró, mal herido. Algo más tarde era pasto de las llamas. Y los aviones de Cartagena llegaban para acabar la obra de destrucción...

Franco dice que nos bloquea. Otra victoria como la del domingo y seremos nosotros los bloqueados...

El fascismo en berlina

Millán Astray, el héroe de la camisa inquietada

Cierto carcelero de infamada recordación tuvo un hijo al que se puso José Millán Terreros. Cuando el niño fué por el tamaño hombre, renunció al apellido materno y usaba siempre los dos, más sonoro, de su progenitor. Así honraba las entrañas que lo guardaron el que al correr de los años había de hacer "del honor un culto". Como si el honor fuese cosa de rito y no de dogma y pudiera tenerlo quien renegaba de la madre que lo parió. Aquello sólo fué un anticipo. También era su madre España y tampoco le parece retumbante la gloria de ser hijo suyo. El 19 de julio creyó de nuevo que le convenía más firmar de otro modo. ¡Cuánta preocupación por la firma! ¿Dónde, si no en las nóminas, están las obras completas de ese "autor"?

El Tercio fué copia—a lo amanuense—de la Legión francesa. Copia prostituida porque al transcribir echó los borrones que su alma misérable destilaba. Y no resultó ni cuerpo de luchadores. Más bien unas gavillas de bandidos. Robaban, mataban, incendiaban, violaban. Hay que reconocer la excepción: el jefe respetó siempre a las moritas. Y no por ser caballerito, que ni entendió nunca de caballeridad ni se tenía

a caballo en cuanto se oían las balas.

Su éxito como militar arranca de una estratagema de buñón: una vez salió herido y mandó a Alfonso XIII la camisa con esta dedicatoria que era otra suculdad: "Mi sangre por mi rey". Su rey hizo que le ascendiesen. Como también los cobardes tienen desgracia, recibió más tarde dos mutilaciones que el gran negociante convirtió en dos aperturas de nuevo establecimiento. Dos envíos más al Borbón. Fué entonces cuando estalló la frase: "Hay que terminar lo de Marruecos o hay que impedir que este hombre gaste camisa". Así como existe el bravo que sube por cañones, existe el suco que llega por otras prendas.

Franco, su gran amigo, no se atrevió a encargarle millones de riesgo. Solla decir: "Pope no sirve para eso. Se trata de una aventura seria". Millán Terreros lo sabe y no lo perdona. Pero hace su papel de adúlter y se resigna a no pintar nada. Únicamente los primeros de más defiende su bandera tradicional y no abandona su puesto de peligro hasta que le dan la paga.

A lo mejor se siente filósofo y larga un pensamiento. Del héroe de la ropa interior es el grito aquel: "¡Muera la inteligencia!". Ya se comprende que él no tuvo que matar la suya. Lo mismo le ocurre con la dignidad. ABRAHAM POLANCO.

Ya no hay guerra civil en España: hay guerra de invasión.

Escribe en «Paris Soir» su enviado especial Claude Blanchard

El ilustre periodista francés, Claude Blanchard, enviado especial en Barcelona del diario "Paris-Soir", ha escrito en dicho periódico un interesantísimo artículo, en el que habla de la gran obra realizada por el Gobierno de la República.

Habla de los primeros días de la sublevación fascista, que vivió en la capital de Cataluña, donde se hallaba, y dice, refiriéndose al 19 de julio de 1936:

"Al acabar aquel día de lucha, los fueros asomaban detrás de las barricadas, y el pueblo se agitaba en las calles, mientras que en toda España se alzaba una fuerza militar organizada y trabajada durante algún tiempo por potencias extranjeras.

Sin política, sin ejército, con una sombra de Gobierno. En la Historia, seguramente, jamás se ha visto un pueblo más abandonado a su suerte.

Estas visiones quedaron grabadas en mi mente como una pesadilla. Se me presentaron de nuevo, después de diez y ocho meses, cuando hace tres semanas salí para la República española.

Yo creía que iba a asistir a un nuevo episodio de una guerra civil. Pues bien: no hay guerra civil en España. Yo os lo afirmo. Hay guerra, sencillamente, que en cierto modo me recuerda la que he vivido yo en las trincheras, en los hospitales, en las ciudades de convalecencia o de permiso con los hombres de mi edad.

SE HA PRODUCIDO

UN MILAGRO

Cuando se piensa que el Ejército republicano, que hoy hace frente, sobre centenares de kilómetros, al ejército enemigo, ha salido de la nada de aquellos cálidos días de julio, no se puede por menos de decir que se ha producido un milagro.

Como parece obra de milagro todo lo que se ve en la España republicana, y que se ignora en absoluto por la inmensa mayoría de la opinión exterior.

Se asiste a la vida de un país que no responde a lo que se imaginan en el extranjero.

Para darse cuenta de la importancia y de la significación de las comprobaciones que van a seguir, es necesario compararnos con el ayer, pasado, ya para siempre. Ahora España dirige todas sus fuerzas hacia un solo objetivo: la guerra.

MIREMOS MEJOR

A ESTE PAIS

Habla luego de los aviones italianos que, desde Mallorca, se lanzan al asalto de mujeres y niños en las calles de la ciudad catalana, y termina:

"La noche se acerca. Los aviones de Mallorca no han venido hoy. Barcelona sigue pareciendo la ciudad internacional que fué anteriormente. Más grave, pero siempre viva, animada en sus Ramblas y en sus barrios viejos.

Miremos mejor a este país. Vamos a verlo, día por día, vivir y luchar.

La victoria de la escuadra Republicana

Balace de una noche de batalla: los fascistas asesinaron desde el aire a mujeres y niños de Barcelona; nosotros les hundimos uno de sus mejores barcos de guerra

La misma noche que la escuadra republicana sacaba su capacidad y su heroísmo a la luz de todos, los aviadores italianos repetían sus bombardeos sobre Barcelona. Una vez más se ha prestado de manifiesto el contraste entre la manera de hacer la guerra España y los procedimientos de los fascistas. Los barcos de guerra republicanos marcharon de gara hacia los buques piratas. Dirigieron sus cañones contra los cañoneros enemigos. La empresa estaba llena de peligros. Se iba en busca del adversario armado. Y nuestra escuadra se midió cumplidamente, no sólo con la facciosa, sino también con los buques extranjeros que constantemente la escoltan y protegen. Y la victoria fué para nosotros fulminante. El "Balears", buque pirata, el cual había sido empleado por los fascistas para lanzar proyectiles contra la población civil de ciudades abiertas, para huir inmediatamente a impulsos de su cobardía, ha quedado destruido y hundido. Los marineros fascistas, como los aviadores, únicamente saben presentar combate a las mujeres que escapan del terror fascista en barquichuelos, desarmados, como ocurrió en el Cantábrico, cuando la evacuación de Asturias. Estas batallas y los bombardeos contra las poblaciones alejadas de donde tenemos nuestro Ejército, son las únicas que los traidores saben efectuar, seguros de causar bajas. Cuando se enfrentan con las fuerzas de nuestro Ejército, bien sea de tierra, en el aire o en el mar, cuando no huyen, consiguen triunfos parciales a fuerza del material inabarcable con que Italia y Alemania quieren, infructuosamente, vencer en España.

Nuestra Marina, desde el principio de la guerra, está llevando a cabo una labor de eficacia, a base de esfuerzos, capacidad y valor, cuya verdadera realidad podrá conocerse cuando la conciencia la discreción. Pero con el hundimiento del "Balears" ha confirmado el grado de su perfección actual. Este triunfo puede compararse con el conseguido en Teruel por el Ejército de tierra y el del aire, y que significó el reconocimiento por todo el mundo de su mayoría de edad. Esta es la gran importancia que tiene la gran victoria de nuestra Marina de guerra: lo que significa de aumento paulatino de su potencia, paralelo al incremento de capacidad que se va consiguiendo en el resto de las actividades de la República española.

En la misma noche del 5 al 6 de marzo hubo dos combates en España. Uno fué el de los aviones del Ejército de Italia contra las mujeres de Barcelona. Lograron asesinar a personas no combatientes, lanzando las bombas, amparados en la noche y a una altura de cinco mil metros. La segunda batalla fué la de nuestros marinos contra los piratas. Ecos perdieron uno de sus mejores barcos. Batallas sin semejanza posible fueron éstas, y también con dispares resultados. Nuestra potencia combativa no perdió nada; por el contrario, ganamos en odio y en exaltación contra los fascistas. Ellos perdieron combatientes, fuerza moral y un crucero acorazado. El balance se inclina fuertemente a nuestro favor. Nosotros, con nuestros métodos serios y dignos, iremos consiguiendo cada vez más ventajas. Porque los pueblos que saben sacar cada vez más fuerza de sí mismos, para salvar su independencia, ganan siempre, como lo demuestra la Historia. Los criminales, en todos los tiempos, no obtuvieron, en cambio de sus fechorías, otra cosa que remordimientos, cuando saben que el patíbulo es el final inexorable de su camino. Y los fascistas, según avanza el tiempo, están aprendiendo esta verdad. El mundo entero, según va dándose cuenta de lo que en España se está haciendo, comprende que es preciso preparar la tierra a los que del crimen han hecho una organización internacional. Esta victoria de la flota republicana acorazará, indudablemente, la hora de esta justicia.

UNIDAD FRANCESA

Hoy como anteriormente olvidemos nuestras querellas

En todas las difíciles circunstancias, Francia se ha alzado, firme y unida, contra el enemigo exterior, y éste, hoy como ayer, deja ver sus bayonetas más allá del Rhin. Y ante el peligro que se cierne sobre su suelo y sobre sus intereses, los franceses todos se unen en grito de alerta. En "L'Époque", cuyas simpatías por el fascismo son bien conocidas, escribe el general Castelnau:

"Queda, desgraciadamente, algo que mantiene las inquietudes, que

persigue a los pueblos unidos a bien estar de la paz.

Nosotros saludamos con un profundo sentimiento de satisfacción y de confianza con los esfuerzos eficaces aplicados a la reconstrucción y al desarrollo de nuestras fuerzas armadas. Con la conciencia del deber cumplido, borrados espontáneamente las polémicas de antaño, y deseamos una unión íntima entre todos los buenos franceses ante el peligro que surge en el horizonte.

Hoy, como anteriormente, olvidemos nuestras querellas; expresemos de nuestros espíritus y de nuestros corazones los impulsos de partido para dejar lugar, todo el lugar, a la única pasión de Francia: una, honrada y libre. Hoy, como anteriormente, agrupémosnos alrededor de la bandera de nuestro ejército, "la más hermosa de Europa", para salvaguardar la civilización cristiana y la salvación de la Patria."

CRISIS TOTAL

El Gobierno francés presenta la dimisión en colectividad

Información oficial de los frentes PARTES OFICIALES

Barcelona. — El parte oficial de guerra facilitado anoche por el Ministerio de Defensa Nacional, dice:

FUERZAS DE TIERRA

"ESTE. — A primera hora de hoy el enemigo inició en las zonas de este Ejército la ofensiva que venía preparando desde que concluyó la batalla de Teruel. El ataque lo llevó en tres direcciones, asistido por grandes masas de aviación y artillería y con auxilio de muchos tanques.

En una de las direcciones logró ocupar el pueblo de Fuentetodos; en otra, en el sector de Rudilla, tomó el vértice Cruz Santa, y en otra, por la parte de Vivel del Río, las tropas leales lograron contener el ataque en Mirabueno.

En las proximidades de la ermita de San Gregorio, nuestras ametralladoras derribaron un aparato de caza enemigo.

CENTRO. — En el sector de La Granja, los facciosos ocuparon el Puerto del Reventón, Malagosa y Risco de los Clavels. En los demás frentes, sin novedad."

FUERZAS AEREAS

"En el ataque aéreo verificado ayer por los facciosos sobre Puebla de Híjar, quedó destruido el hospital, pereciendo ciento cinco de los enfermos que en él se hallaban.

Anoche fueron bombardeados por dos aparatos San Vicente de Calders, Ametlla y Coll de Balaguer y otros pueblos próximos a Tarragona.

Hoy, a las once de la mañana, fué bombardeado Reus, siendo las víctimas veinticinco muertos y cincuenta heridos.

A las 2.30 de la tarde, Tortosa, donde hubo diez y ocho muertos y cincuenta heridos.

En Reus quedaron destruidas 18 casas, y en Tortosa, dos. Nuestra aviación realizó anoche y hoy varios servicios sobre objetivos militares en el frente del Este."

Se pide la pena de muerte contra un teniente de asalto

POR ABANDONO DE SERVICIO

Valencia. — Ante el Tribunal permanente de Justicia militar se ha visto la causa seguida contra el teniente de Asalto, Manuel Margarida Cortés, por el delito de abandono de servicio.

El fiscal solicitó pena de muerte para el procesado y el defensor la absolución.

La sentencia no se hará pública, hasta que sea aprobada por el Gobernador militar.

LEÑA CONTRA LOS ACAPARADORES!

Valencia. — Sigue la Policía deteniendo a acaparadores de monedas y de productos alimenticios.

A José Izquierdo se le encontró 236 pesetas en plata, 4 monedas de oro, una pistola, una escopeta y 40 kilos de embutidos; a Luis Moreno Pastor, se le hallaron 33 sacos de arroz, de 70 kilos cada uno, 1.000 kilos de maíz y otros productos; en el domicilio de Francisco Moreno Pastor, habla 700 kilos de maíz, 700 de arroz, 140 de alubias y bastantes alimentos más.

LA VICTORIA DE GUADALAJARA

Madrid. — En la Delegación de las Brigadas Internacionales, se ha celebrado un acto conmemorativo de la victoria de Guadalajara. Concurrieron muchos jefes y oficiales del Ejército, y se pronunciaron los acostumbrados discursos.

CUNDA EL EJEMPLO

Madrid. — El Sindicato de Transporte ha hecho un donativo de 33.000 pesetas, con destino a las atenciones de la D. E. C. A. provincial.

París. — A las seis y media de la tarde de ayer se reunió el Consejo de ministros. Inmediatamente se suspendió la reunión, y el señor Chautemps acudió a la Presidencia de la Cámara para conferenciar con el señor Herriot.

Poco antes de las ocho de la noche, el señor Chautemps regresó al hotel Matignon, donde puso a sus compañeros al corriente de la conferencia celebrada en la Cámara, y manifestando que, tanto ésta como el Senado, desearían, según numerosos parlamentarios, que el Gobierno no presentase la dimisión.

Las personalidades más autorizadas consideran que el juego normal de las instituciones parlamentarias exigiría la votación sobre los proyectos del Gobierno y se podría, a partir de mañana a primera hora, comenzar un debate al objeto de dar solución a la crisis política comenzada hoy.

El Consejo de gabinete terminó a las 9.45 minutos de la noche.

A la salida, los ministros anunciaron que el Gobierno se presentará mañana por la mañana a las Cámaras.

LOS SOCIALISTAS SE REUNEN

La minoría parlamentaria socialista se ha reunido para escuchar a los camaradas León Blum y Vicente Oriol sobre la entrevista que ayer celebraron con Chautemps.

Se entabló debate, y varios oradores estimaron que la minoría debe evitar la responsabilidad de provocar una crisis ministerial en las presentes circunstancias y que debería atenderse a la decisión que adopte la delegación de izquierdas.

La minoría aprobó, finalmente, esta decisión, y suspendió la reunión.

Los representantes de la minoría en la reunión de izquierdas fueron encargados de someter a ésta la opinión general desprendida de la reunión. Esta opinión es opuesta a la concesión de plenos poderes en las actuales circunstancias. Es decir, a un Gobierno en el que no tiene representantes.

Sin embargo, no recibiría con hostilidad el principio mismo de la delegación de poderes, y estaría dispuesta a ejercerlos en un Gobierno presidido por uno de sus miembros.

La minoría ha decidido participar en la reunión de la delegación de izquierdas, a fin de mantener la unidad de opiniones.

Los señores Serol, Aurio y Dormoy, delegados del Partido Socialista, acudieron a las ocho de la noche al hotel Matignon para poner al señor Chautemps al corriente de las deliberaciones del grupo parlamentario socialista.

SE REUNEN LAS IZQUIERDAS

París. — Como estaba acordado, se reunió la delegación de izquierdas. Los socialistas dieron cuenta a sus compañeros de delegación de la resistencia que habían encontrado en la reunión de la minoría parlamentaria socialista a la concesión de plenos poderes al Gobierno.

Los representantes de la Unión Socialista y Republicana se solidarizaron con la actitud del Gobierno.

Los comunistas se manifestaron por el mantenimiento de la unión de los partidos del Frente Popular para la realización del programa del reforzamiento de la defensa nacional.

Albert Serol, socialista y presidente de la delegación de izquierdas, anunció que los socialistas y comunistas oran contrarios a la concesión de poderes en las actuales condiciones.

Terminada la reunión de la delegación de izquierdas, el grupo socialista volvió a reunirse. Examinó los

términos de las declaraciones hechas por Chautemps a los periodistas, algunos de cuyos pasajes parecen rebasar el marco de la concentración popular.

El grupo consideró que no podía conceder al Gobierno la delegación de poderes en las actuales condiciones.

El único discurso que se pronuncia es el del señor Chautemps

SE REUNE EL PARLAMENTO

París. — A las diez menos veinte de la mañana comenzó la sesión del Parlamento con asistencia de cuatrocientos diputados.

Inmediatamente, subió a la tribuna el señor Chautemps, y pronunció el siguiente discurso:

Hace apenas cuatro días, pedí dos votaciones de confianza, y tanto la Cámara como el Senado, me la concedieron unánimes. Pero se han producido oscuridades, que exigen aclaraciones completas.

Ciertos problemas plantean cuestiones delicadas. No tengo orgullo, pensaba marcharme sin hacer ruido; pero después de celebrar conversaciones con diversas personas, he creído más constitucional presentarme a la Cámara y por ella, al país. Dichas aclaraciones son tanto más necesarias después de los rumores catastróficos que presentan al Gobierno como arrojado por los acontecimientos.

El Tesoro no tiene dificultades inmediatas; los vencimientos están asegurados por anticipos de varios miles de millones. ¿Puede dudar alguien que la emisión de tres mil millones o el empréstito de Defensa Nacional será cubierto ampliamente?

¿Crisis de cambios? No más que antes. Los cambios se han mostrado estables hasta hace tres días. El Gobierno puede hacer frente fácilmente a las oscilaciones de los cambios.

El problema que le preocupa no es nuevo. No es posible continuar pidiendo prestados treinta y ocho o cuarenta mil millones cada año, aumentando la deuda en dos mil millones de intereses.

Continúa hablando de este problema y dice que si el empréstito para la Caja Autónoma, destinado a la Defensa Nacional, no queda asegurado, ello constituiría una derrota ante el extranjero. En un sólo semestre hemos emitido cuatro empréstitos. El ritmo de gastos militares ha pasado de mil ochocientos millones a tres mil doscientos.

He pensado en todo momento en el resurgimiento del país. No he pensado servirme del Poder más que en interés de Francia. He oído hablar de un Gobierno de Thorez a Reynaud, de un Gobierno de Frente Popular o de un Gobierno de salud pública. Se trataba de mi muerte. Hacer circular tales rumores es desprestigiar a un Gobierno y pensé en poner al día al abrigo de los incidentes de una sesión.

El ministro de Hacienda preparó proyectos de resurgimiento económico y financieros que no podían molestar a ningún Partido.

En cuanto a los plenos poderes, está justificado en materia financiera, porque el crédito público sufre los resultados de tales debates. Había de los proyectos de retiro de los trabajadores ancianos y de las indemnizaciones familiares y dice: No podemos proclamar a la vez nuestro deseo de economías y presentar proyectos que significan gastos de miles de millones. Pido que se tenga confianza en el Gobierno. Viejos y campesinos tendrán que

PREPARANDO EL DEBATE DE HOY

París. — Después del Consejo de Gabinete, el jefe del Gobierno y varios ministros prepararon el debate de hoy y acordaron los términos de la declaración que hará el señor Chautemps a los diputados.

esperar más todavía si no nos ponemos de acuerdo.

Del mismo modo, no he pedido la supresión de la semana de 40 horas en las fábricas de trabajo para la Defensa Nacional, sino que fuese tenida en cuenta la idea de la Comisión de encuestas, para evitar una producción escasa y el paro.

Y he llegado al último problema: Pedí una atmósfera de apaciguamiento social; hice un llamamiento a patronos y obreros. Hay huelgas que hace falta saber terminar. En medio de una Europa en armas hay que demostrar que Francia desea aumentar sus energías y su potencia. Ninguna de las exigencias podía, pues, chocar con las doctrinas de ciertos partidos.

Por esto hago mi último llamamiento a la Cámara. Si mis amigos de la mayoría no se creen en condiciones de responder, al servirme de ellos, las consecuencias políticas son bien claras.

¿Modificaciones de la mayoría? ¿Quién es capaz de creer en una unión si se cambia de mayoría? Las controversias se ensañarían en lugar de apaciguarse. Rechazo, por ello, los argumentos de que determinados proyectos debilitarían la independencia de uno de los partidos de la mayoría. En ciertos momentos, todo Gobierno tiene que escoger entre los intereses de un partido y los de la Patria y debo estar orgulloso de haberme decidido por los últimos.

A mi juicio no se pueden conceder

Las conversaciones anglo-alemanas

Pesimismo en los círculos ingleses

SE ADOPTAN PRECAUCIONES A LA LLEGADA DE RIBBENTROPP

Londres. — La policía ha adoptado inusitadas precauciones con motivo de la llegada de von Ribbentropp, especialmente con respecto a los periodistas y fotógrafos.

Estos fueron colocados tras barreras de madera, de modo que no pudieran acercarse a Ribbentropp.

Al descender éste del tren, dió un taconazo e hizo el saludo nazi.

El público y los periodistas fueron retenidos en la estación algunos momentos hasta que el coche del ministro alemán, precedido y seguido por autos, motos y bicicletas de la policía, se alejó de la estación.

SE DESCONFIA EN ENCONTRAR PUNTOS DE COINCIDENCIA

Londres. — Se cree saber que en la reunión del Consejo del Gabinete de ayer, se trató de la entrevista de Hitler y Neville Henderson y, principalmente de las relaciones anglo-alemanas, según los últimos informes recibidos del embajador en Berlín.

Como se dijo ayer (la impresión general es que las conversaciones con Alemania se hacen muy difíciles por la posición de ésta sobre el problema centroeuropeo y particular-

plenos poderes a un Gobierno de base muy estrecha. Si queréis ampliar las bases del trabajo nacional, cederé mi puesto con gran alegría.

Durante el debate de política exterior tuvo el honor de reunir la unanimidad de la Cámara, diciéndola que hacía falta asegurar nuestro esfuerzo y nuestra unión. Será un honor para el Gobierno haber llegado al máximo de los esfuerzos a realizar, pero ello no basta para la fuerza de Francia. Hace falta la unión de los franceses. Si éstos quieren encarnizarse lanzándose mutuamente sus divergencias, sentiré profunda alegría al salir del Poder y esto sólo será un pequeño sacrificio que habré hecho por la más noble de las causas.

Terminado su discurso, el señor Chautemps abandonó el salón de sesiones e invitó a sus colegas a que le siguieran.

El señor Herriot levantó la sesión acto seguido.

El gobierno presenta la dimisión al Presidente de la República

París. — Terminada la sesión de Cortes, los ministros se trasladaron al Eliseo para entregar al Presidente de la República la dimisión colectiva del Gobierno.

El señor Chautemps confirió después solo con el señor Lebrun.

Al salir el jefe del Gobierno del Palacio presidencial, fué rodeado por los periodistas. Uno de éstos le expresó sus deseos de verle de nuevo al frente del Gobierno.

Marcho—dijo—sin intención de volver. Créa anoche que el jefe de la minoría socialista, Zerol, hablaría después de mi declaración, pero vi esta mañana que no parecía decidido y por eso abandonamos el banco, el Gobierno en pleno.

No temía en modo alguno el debate, pero no quería molestar a mis colegas. Me siento tal vez fatigado, pero de ningún modo triste.

SE ABRE EL PERIODO DE CONSULTAS

París. — El jefe del Estado ha abierto las consultas, recibiendo, como de costumbre, este mediodía, a los presidentes de ambas Cámaras.

LA G

COM

«Después

JUBILO DE VICT

Hace unas horas y destructoras de Cartagena han regresado. La noticia corrió por las calles y aún no habían pasado las horas de la noticia de un combate que arrollarse con la Flota Republicana. Después de haber batido, los facciosos uno de sus mejores buques de nuestra parte no desperfecto, ni un traidores, los cobardes, la pericia y la que permanecieron y a su bandera.

Poco más de las na habían sonado ciudad costera, y deambulaba lanzando vivas muestras simpáticas calles ese instante, las sicos y barcas aniles sonaron con mente avanzaban rra leales, triunfa horas de un combopará a las haza esta nuestra segu libertad y por la tría. Contestaban buques leales al de los barcos anacional flotaba minutos pájaros sobre la bocana de Buena mañana del 6 de marzo de pañol que la haya vifaria.

A BORDO DEL

"LI

Es desde este nombre simbólico el alto mando de cana ha dirigido el 6 de marzo de 70 millas de Cabo la Flota, don Luis Estado Mayor, ha la República el la ría. Recorremos el pacto, ni la menor nunciara a un pro una lucha intensa, de los marinos se cuentre por todas van un nombre en tad". Después de la hay que aceptar este nombre. Y n bajo de él la exconfiada, modesta dice quién es este bido vencer al pe asismo y con su a que defiende. Bien do el mundo esta uno y todos estos pública, esta ha hace unas horas n traordinariamente, dores de su deber el sendero de la lber otros vencedo que saben a la raz su parte, motivos ese heroísmo y d tenga gran impor

—Buena noche, dicho un rapaz g que estamos en co nerlas mejores.

A su lado, otro gallego, ha mascu

Sastrería Corbella

Se necesitan oficial y pantalonera. Plaza del Rey Jaime, núm. 1. Castellón.

Ama para criar

Se precisa, para criar niña de doce días, en su domicilio o fuera de él. Informarán en la calle Ramón Lull, núm. 13, 2.º Castellón.

LA GRANDIOSA VICTORIA DE LA FLOTA REPUBLICANA

COMO FUE DERROTADA LA ESCUADRA PIRATA DEL TRAIOR FRANCO

«Después de «esto», supongo que ya no se creerán los amos»

JUBILO DE VICTORIA

Hace unas horas que los cruceros y destructores de la base naval de Cartagena han regresado a sus puestos. La noticia corrió desde las primeras horas de la mañana, cuando aún no habían entrado los buques leales, por toda Cartagena y alrededores: la noticia feliz y halagadora de un combate que acababa de desarrollarse con la mejor fortuna para la Flota Republicana. En dicho combate, los facciosos habían perdido uno de sus mejores barcos, y por nuestra parte no hubo ni el menor desperfecto, ni una sola víctima. Los traidores, los cobardes, pagaban el tributo de la derrota ante el heroísmo, la pericia y la abnegación de los que permanecieron fieles a su patria y a su bandera.

Poco más de las siete de la mañana habían sonado los relojes de la ciudad costera, y toda la población deambulaba lanzando vítores y dando vivas maestras de júbilo por las simpáticas calles de Cartagena. En ese instante, las sirenas de los barcos y barcas anclados en los muelles sonaron con estrépito. Gallardamente avanzaban los buques de guerra leales, triunfadores hacia unas horas de un combate que se incorporará a las hazañas inolvidables de esta nuestra segunda guerra por la libertad y por la independencia patria. Contestaban las sirenas de los buques leales al saludo estrepitoso de los barcos anclados. La bandera nacional flotaba en los mástiles. Disminutos pájaros de acero volaban sobre la bocana del puerto.

Buena mañana de domingo esta del 6 de marzo de 1938. Ningún español que la haya vivido podrá olvidarla.

A BORDO DEL CRUCERO "LIBERTAD"

Es desde este crucero que lleva el nombre simbólico de "Libertad" que el alto mando de la Flota Republicana ha dirigido en esta madrugada del 6 de marzo el combate naval a 70 millas de Cabo Palos. El jefe de la Flota, don Luis G. de Ubieta y su Estado Mayor, ha conseguido para la República el laurel de esta victoria. Recordemos el barco: ni un impacto, ni la menor señal que nos denunciara a un profano las huellas de una lucha intensa. Las caras joviales de los marineros salían a nuestro encuentro por todas partes. Todas llevan un nombre en la frente: "Libertad". Después de lo que ha sucedido hay que aceptar el simbolismo de este nombre. Y mucho más cuando bajo de él la expresión risueña y confiada, modesta y satisfecha, nos dice quién es este marino que ha sabido vencer al peligro con su entusiasmo y con su amor a la causa que defiende. Bien seguro puede todo el mundo estar que para cada uno y todos estos marineros de la República, esta hazaña brillante de hace unas horas no los envanece extraordinariamente. Se saben cumplidores de su deber y confían que en el sendero de la lucha no puede haber otros vencedores que ellos. Ellos, que saben a la razón y al derecho de su parte, motivos que ahogan porque ese heroísmo y desprendimiento no tenga gran importancia para ellos.

Buena noche, es verdad—nos ha dicho un rapaz gallego—. Pero creo que estamos en condiciones de tenerlas mejores.

A su lado, otro marino, también gallego, ha mascullado:

—Después de «esto», supongo que ya no se creerán los amos»

PRELUDIO DEL COMBATE

Completamos a bordo del "Libertad" los datos más salientes de la batalla. Nos enteramos de que en las últimas horas de la noche del sábado, 5, se hicieron a la mar dos flotillas de destructores y los cruceros "Libertad" y "Méndez Núñez".

Cerca de una de la madrugada (las 0'40 h. exactamente), los dos cruceros mencionados y la segunda flotilla de destructores se encontraban a unas cincuenta y cinco millas al suroeste de la isla de Ibiza. En ese momento, desde el crucero "Libertad" se advirtió la presencia de tres buques facciosos que pasaron en dirección opuesta, a unos tres kilómetros. Las luces atenuadas de alcance de los dos primeros buques estaban encendidas.

De uno de los destructores, el "Sánchez Barcáiztegui", fueron disparados dos torpedos.

Desde nuestros cruceros se avistaron las señales luminosas que en aquella hora comunicaron entre sí los barcos facciosos, empleando el código único de nuestra Marina, lo que dió a entender claramente de qué barcos se trataba. Las señales luminosas de los facciosos dieron el orden de zafarrancho de combate.

Nuestros barcos siguieron su rumbo, así como los buques facciosos. Por entonces no pasó nada más. El mando de la Flota Republicana dió, por su parte, la orden de zafarrancho empleando la telefonía. Todo el mundo estuvo listo y en su puesto. La página brillante de nuestra guerra naval empezaba a escribirse.

AL ENCUENTRO DE LOS BUQUES FACCIOSOS

Desde el "Libertad" fué comunicado el cambio de rumbo. Se realizó la maniobra, colocándose en formación de combate nuestros barcos. Los destructores "Sánchez Barcáiztegui", "Antequera" y "Lepanto", en línea recta, protegían a babor al "Libertad" y al "Méndez Núñez". A estribor los destructores "Gravina" y "Lazaga".

Cerca de las dos de la madrugada se avistaron nuevamente los barcos en alta mar. Los buques leales se encontraban a unas setenta millas de Cabo Palos. Llegaban en fila el "Baleares", el "Canarias" y el "Cervera". Las luces de máquinas del "Baleares" ordenaron el incremento de la velocidad, con el propósito decidido de cruzar nuestra línea de babor con la máxima rapidez y obtener ventaja. Pero esta pericia no le valió al mando naval rebelde gran cosa. Cometa el tremendo error táctico de pasar a menos de dos kilómetros de nuestra línea de destructores que protegían por la banda de babor los cruceros "Libertad" y "Méndez Núñez".

Intenso fuego de artillería, hecho desde nuestros cruceros, repelió la agresión. Las primeras bengalas iluminaron tenuemente los puentes de los barcos.

Los destructores republicanos perdieron su formación. La noche, plácida y tranquila, expectadora excepcional de tan gran escena, ofreció las mil estrellas como testigos de la lucha.

EL COMBATE NO DURO SIQUIERA CINCO MINUTOS

Arreció el duelo artillero. Silbaron los primeros torpedos. En la

carga de nuevos obuses, los servidores van contando los segundos, los tercios de segundo, los cuartos de minuto y una enorme explosión hace que la orden de "alto el fuego" parezca la labor de los artilleros republicanos. Los torpedos de los destructores habían hecho blanco: tras la explosión una gran llamarada iluminó la fantástica escena. Pudo verse entonces, cerca del buque incendiado, cuya silueta difuminaban las llamas, al crucero faccioso "Almirante Cervera". Otro barco, el buque insignia "Canarias", seguía a toda marcha su rumbo. Ardía el "Baleares", y la llamarada inmensa, columna impresionante cual fulgor volcánico, llegó a alcanzar los mil doscientos metros de altura.

Si perder la línea de combate nuestra Flota, prosiguió su camino hasta su base. Las primeras luces del amanecer parecieron repóner los rostros de los tripulantes. Aún se veía el buque en llamas que acabaría hundándose.

Siluetas de nuevos barcos de guerra se acercaban al barco anclado. No eran barcos españoles: muchos de ellos pertenecían a la Armada italiana y alemana. Nuestros marinos los conocen muy bien. Son los mismos que recorren la costa leal y realizan el sospechoso valén que denuncia bien claramente el espionaje fascista en favor de los facciosos de Burgos.

Pero esta vez... han llegado demasiado tarde.

LO QUE LOS FACCIOSOS SE EMPENARON EN IGNORAR

En su canallesco afán de desacreditar la legitimidad republicana y el heroísmo de sus defensores, los facciosos no repararon en toda suerte de calumnias contra la dignidad de quienes permanecieron leales a la España democrática y constitucional. Los facciosos se empeñaban en ignorar, con tal de cebar sus campañas tendenciosas, y de satisfacer su soberbia, que del lado de la República existía organización, competencia de mandos y disciplina. Y que esto en la Flota leal era una realidad evidente. Realidad puesta a prueba en este combate naval del que muy sabrosas consecuencias podrán sacar los rebeldes. El propio "Vice-almirante" de la escuadra facciosa, que fanfarroneamente se tituló a sí mismo "jefe de las fuerzas navales del bloque", Francisco Moreno Fernández, afirmaba recientemente a un periodista de una agencia internacional que "la flota roja tenía bonitos barcos, pero que en cuestión de oficiales no disponía más que de cinco o seis pelagatos". Estos oficiales republicanos pueden hoy contestar al veterano profesor y director de la Escuela Naval que ninguno de ellos—"pelagatos" como él les llama—hubiera cometido el error táctico tan enorme de acercarse con barcos de 200 metros de eslora a una línea de destructores preparados a torpedear. También estos "seis" oficiales (que son algunos más, y muchos alumnos y compañeros del viejo director de El Ferrol) saben mandar sus barcos sin luces y mucho menos sin las luces de coronamiento, o sean las de alcance. El "Vice-almirante" faccioso se ha expuesto a recibir un suspenso en Táctica naval. Así como los dirigentes rebeldes, vendidos al fas-

GOBIERNO CIVIL

Un llamamiento del Gobernador en pró de la construcción de los refugios

El Gobernador nos ha hecho hoy las siguientes manifestaciones:

"Ayer por la tarde, acompañado del arquitecto municipal, señor Maristany, estuve visitando las obras de los refugios que se están construyendo en Castellón. He quedado admirado de la grandiosa obra que se está realizando en los puntos estratégicos de la capital, debida a la iniciativa y esfuerzo de la Junta de Defensa Pasiva, el Frente Popular y el Consejo Municipal, que desde los primeros momentos han comprendido la necesidad de dotar a Castellón de lugares seguros para que el vecindario pueda ponerse a salvo de los continuos bombardeos de la aviación fascista, poniendo en su labor el máximo interés para que en el más breve plazo posible esta necesidad sea convertida en una realidad tangible y beneficiosa.

Estos refugios quedarán terminados, según me han asegurado los técnicos, para últimos de abril, y en ellos habrá cabida para la casi totalidad de la población castellanense.

Pero, para que esto sea así, hace falta que se multiplique el interés de los ciudadanos y el de aquellos organismos que tienen cierta responsabilidad en la vida de la ciudad, contribuyendo los primeros puntualmente con el día de haber que tiene señalado la Junta de Defensa Pasiva como prestación personal, acudiendo

a engrosar la suscripción abierta por el Frente Popular, y los segundos, en facilitar créditos, como lo ha hecho la Caja Popular de Ahorros, sin olvidar que también pueden aportar cantidades gratuitas algunas empresas y organismos que en la actualidad gozan de grandes beneficios en el producto de sus negocios. El interés de esta obra es general, y ante esto deben desaparecer toda clase de egoísmos personales y colectivos, para bien de todos los habitantes de la población.

Esta magnífica obra que está en marcha no puede paralizarse, y no se paralizará, ya que esto supondría una labor derrota que nos dejaría a todos a merced de la aviación del crimen.

Por consiguiente, aquellos que no contribuyan a esta obra con su aportación, con su crédito, y, en general, con todos los medios que tengan a su alcance, se ponen inconscientemente al lado de los fascistas. Y como yo no creo que en Castellón haya nadie capaz de no realizar toda clase de sacrificios en beneficio de los refugios (que es en beneficio propio), tengo la seguridad de que el plazo señalado por los técnicos para la terminación de estas obras se cumplirá exactamente.

Así lo espero del pueblo de Castellón, y así ha de ser, para bien de todos."

C. E. A.

AVISO A TODOS LOS NARANJEROS

Naranjas destinadas al comercio interior. — Se advierte a los cosecheros de esta Delegación, siguiendo la norma que, en su día, trazará la Central de Exportación de Agrarios, de defender nuestra riqueza naranjera, a pesar de las múltiples dificultades de todo orden que en cada momento tiene que vencer, que los huertos de naranja no exportable serán recolectados para destinarlos al mercado interior, y el fruto pagado a DOS PESETAS LA ARROBA, teniendo que reunir las condiciones de comestibilidad que oportunamente se consignarán.

Gufas de circulación. — Habiéndose registrado algunas irregularidades en las facturaciones de agrarios, la Central de Exportación de Agrarios se ve precisada a poner en conocimiento de todas las cooperativas, colectividades y particulares que tengan necesidad de remitir sus frutos, que para las expediciones por ferrocarril, cualquiera que sea su peso, procedencia y destino, habrán de proveerse de la correspondiente gufa de circulación que esta Delegación facilitará.

Asimismo se advierte a todas las Consejerías municipales comprendidas en la zona naranjera, que sólo deben expedir gufas para circular por carretera, con las obligadas excepciones de Madrid (capital), Cataluña y Aragón.

Envíos a Holanda. — Se comunica a todos los interesados en la exportación de agrarios a Holanda, que en la Sección de Mercados de nuestra Central se les informará sobre las condiciones a que han de sujetarse los envíos a dicho país.

C. E. A. — Castellón, 10 de marzo de 1938.

VIUDA SOLA

educada, 32 años, regentaría casa o cuidaría persona enferma. Informes de 3 a 6 horas de la tarde, en la calle Ros de Ursinos, núm. 34, (frente a la clínica anexa). Amparo.

cismo invasor, han tenido ocasión de apreciar lo infamante de sus campañas de desacreditación y de mofa.

COMO HAN ACUSADO EL GOLPE LOS LACAYOS DE HITLER Y MUSSOLINI

Mientras los aviones leales han volado sobre la inmensa capa de aceite que se extiende en el lugar del siniestro del "Baleares", los rebeldes quieren contestar a España empleando sus clásicos procedimientos. Esta respuesta no se ha hecho esperar. La misma ciudad de Cartagena que mostró en la mañana de este domingo victorioso su entusiasmo y su júbilo recibe cuando anochece la primera visita de la aviación facciosa. La carga mortífera es distribuida por los barrios extremos. Primero, tres aviones alemanes a gran altura, siembran el dolor, la ruina y la muerte... Durante toda la noche nuevos aviones de bombardeo llegan a la costa levantina que va desde Cartagena a Alicante.

El nuevo día, lunes 7 de marzo, conoce también los bárbaros bombardeos. Ya no es sólo Cartagena, sino la población vecina de Alicante. Quieren un probable desquite a base de población civil por el hundimiento del mejor de sus cruceros.

Vigilantes los cazas de nuestra "Gloriosa" y las baterías antiaéreas dificultan las brutales agresiones. Han acusado el golpe. Y para que no quede el tapete internacional sin la represalia aguda, los facciosos han dicho por medio de sus estaciones radiofónicas:

"Barcos rojos e ingleses han hundido nuestro mejor crucero en alta mar..."

Oíamos esta información tendenciosa, esta mañana, a bordo de un buque leal, frente a este mismo mar Mediterráneo que ha sepultado para siempre un elemento poderoso de que disponían los traidores para consumir sus actos de piratería y sus agresiones sobre las ciudades tranquilas del litoral.

Heraldo de Castellón

NOTA INTERNACIONAL

Las condiciones previas de Alemania

Según las agencias, el comunicado del ministro de Defensa español sobre la flota alemana de sumergibles que actúa en las costas españolas al servicio de los rebeldes, ha impresionado a la prensa inglesa. El testimonio no debiera sorprender a nadie, pues nadie ignora que Franco carece de submarinos y que los ataques que se realizan contra buques mercantes de distintas nacionalidades tienen que estar realizados por fuerzas navales extranjeras. Hitler y Mussolini le ayudan a Franco en la tierra y en el aire; mejor dicho, él les ayuda a que dominen en España, facilitándoles el medio de establecer aquí sus bases marítimas y terrestres.

Al mismo tiempo que Chamberlain inicia negociaciones con Italia, reanuda las conversaciones con la Alemania nazi que la actitud energética de Francia hicieran fracasar a fines del pasado año. Ya sabemos que para tratar con Inglaterra, Hitler pone como condición previa la devolución de las colonias que fueron colocadas en régimen de mandato por el Tratado de Versalles. No es que quiera genéricamente colonias; es que desea rescatar las antiguas colonias alemanas, las que se entregaron a Bélgica, a Francia, a Italia, a Portugal, a la misma Inglaterra como consecuencia de la paz de 1918. ¿Está dispuesto el Gobierno inglés a acceder a semejante demanda? Sería un paso gravísimo que la opinión británica no le perdonaría. Hitler no se habría apuntado éxitos económicos, que son los que le están haciendo falta; pero indudablemente lograría un éxito político que reforzara su posición en el mundo y haría reflexionar a las pequeñas potencias, aún a aquellas que no están contagiadas de la epidemia fascista. Es muy posible que Italia se preste a hacer el juego a su aliado, abandonando todo escrúpulo nacionalista para estrechar aún más el eje Roma-Berlín.

¿Pero Francia aceptaría semejante arreglo? Si tal cosa sucediese habría que dar por liquidada la aparente victoria sobre los países germánicos y Francia volvería a encontrarse en una situación análoga a la que sufrió en 1914. Aumentada la potencia militar de Alemania, borradas sus contradicciones internas, en posesión de territorios que le permitan realizar su programa de expansión, el Reich volvería a colocarse en condiciones de aplastar a su enemigo tradicional y destruir las bases de convivencia política de las democracias occidentales.

Hay que tener muy en cuenta que Alemania ha fracasado como país colonizador y que poner de nuevo bajo el látigo del militarismo alemán a pueblos fácilmente tritables, produciría graves quebrantos. Por otra parte no es cierto que las antiguas colonias coloquen a Alemania en condiciones de desenvolverse holgadamente. Está probado que sólo un pequeño tanto por ciento de materias primas pueden extraerse de territorios coloniales: "No queremos créditos; lo que queremos son "nuestras" colonias" pretende aportar un escabroso argumento en favor de la archifracasada autarquía de Goering. El no puede ignorar, como no lo ignora nadie, que lo que precisa el Reich son medios económicos, mucho más que tierras difícilmente explotables. Hace tales declaraciones para desorientar al exterior y dar dentro del país la sensación de que su programa político basta para salvar de la pobreza al Estado alemán. Así como Italia lleva como fin principal de sus trabajos diplomáticos el de conseguir empréstitos que puefan salvarla de la terrible crisis originada por sus aventuras exteriores. Hitler desarrolla la táctica contraria porque está convencido de que necesita para subsistir políticamente unos cuantos éxitos espectaculares. Si consiguere las colonias enseguida pediría créditos.

Chamberlain no puede ignorar que en el asunto de España, Italia y Alemania van unidas y ambas amenazan las comunicaciones imperiales. El primer ministro inglés daría de lado de buena gana el problema español; pero de la casualidad de que se cruza constantemente en su camino. Los fascistas codician el Mediterráneo occidental y al intervenir aquí encubren sus planes contra Francia, que no puede aceptar soluciones transitorias ni dejar al enemigo que abra contra ella el nuevo frente del Pirineo.

Los voluntarios italianos

"Corriere della Serra" publica la siguiente noticia:

"El Ministerio de la Guerra ha comenzado un enrolamiento voluntario ordinario para Cuerpos y tropas del Ejército. A tal enrolamiento pueden concurrir los jóvenes de 18 a 26 años. Las instancias deberán ser presentadas no más tarde del 1.º de mayo próximo al Mando del Cuerpo de Ejército en el cual los peticionarios desean prestar el servicio.

Al crea la Italia fascista su Ejército regular expedicionario. Y así envía a los soldados que luego llamamos voluntarios. Es el procedimiento viejo ya, que emplea el fascismo. Se dictan normas que aparentan bondad y encierran en su fondo el terror. Ya se citan las edades. ¡Ay de aquel que no quiera convertir su voluntad en obligatoriedad! En adelante todos los jóvenes comprendidos entre los 18 y los 26 años habrán de presentarse de grado o por fuerza a las filas de los Regimientos cuyo destino se oculta, pero cuyo fin, no se duda en los campos de Lituania o España.

Comunidad de Regantes del Pantano de "La Viuda" y Pozos, Castellón

CONVOCATORIA

Para tratar de asuntos de su interés, se convoca a los regantes del Pantano de la Viuda y pozos enclavados en la zona regable del mismo, a la Asamblea que tendrá lugar el próximo domingo, día 12, a las diez de la mañana, en el salón de actos del Sindicato de Policía Rural, Avenida del Aeropuerto, 20.

Castellón, 8 de marzo de 1938.—El Presidente, JOSE BARRERA PITCH.

FALTA

nifera, para niño de tres meses, de ocho de la mañana a seis de la tarde. Dirigirse: Plaza de la Constitución, núm. 18. — 2.ª

Consejo municipal

REPARTO DE CARNE PARA MAÑANA

A partir de mañana se efectuará un reparto de carne al vecindario de Castellón.

Para dicho reparto habrá de utilizarse la hoja número 5 del talonario de raciones.

La ración a distribuir será la de 150 gramos por persona.

PARA PREVENIR LOS INCENDIOS DE LAS CHIMENEAS

El presidente de la Comisión de Servicios Públicos del Consejo Municipal, camarada Mercé, advierte al vecindario de Castellón la necesidad de realizar con la conveniente frecuencia la limpieza de chimeneas para prevenir los frecuentes incendios que origina en ellas el hollín acumulado máxime teniendo en cuenta la deficiente calidad actual de las leñas que se consumen.

Son harto frecuentes—añadió el señor Mercé—los avisos al Parque de bomberos para extinguir incendios producidos por la causa apuntada, y el vecindario de Castellón está en el deber de prevenirlos, ya que ellos ponen en peligro la vida de los ciudadanos.

Teatro Municipal

COMPANIA DE REVISTAS "VENUS"

Anoche salimos disgustados del Teatro, después de presenciar el "espectáculo"... Nos dolió aquello que vimos, que lastimaba la sensibilidad y que no acertamos a calificar...

No pueden, no deben ocurrir estas cosas en nuestro coliseo. Por decoro y respeto a la escena y al público, Venus y Talía debieron llorar anoche terriblemente desconsoladas, la profanación.

Obras e intérpretes, todos en pecado de estultez o irreverencia. ¿Sorpresa? ¿Engaño? Lo que fue no disculpa. El Comité de Espectáculos debe conocer lo que alberga la escena antes de levantar el telón, para no incurrir en tales desaciertos, que implican una responsabilidad moral.

Sobre lo demás, corramos un velo, cuanto más tupido mejor, para que no trascienda la desdicha.

Consejería provincial de Abastos

EL CONSEJERO VIDAL MARCHO AYER A ALICANTE

Para asistir a una reunión donde se determinará el precio a regir en lo sucesivo en los artículos de frutas frescas y hortalizas, ayer marchó a Alicante el consejero provincial de Abastos, camarada Vidal.

Dentro de breves días regresará a Castellón.

Próximo festival teatral

El notable Cuadro Artístico-Teatral de la Asociación de Espectáculos de Castellón, que viene prestando colaboración valiosa a la causa popular con frecuentes y acertadas actuaciones, bajo la competente dirección del notable actor Tomás Martín Cao, actuará el día 16 del actual, a las diez de la noche, en el Teatro Municipal, con la representación de las aplaudidas zarzuelas "La Alsaciana" y "Los campesinos".

Casa de Socorro

Asistencias practicadas últimamente:

Francisco Ondoy Hinojo, de catorce años, fué asistido de una herida punzante en el talón del pie izquierdo, producida trabajando, al pisar un clavo. Leve.

Antonio Castelló Vives, de treinta años, de diversas heridas en la mejilla derecha, producidas por mordedura de un perro. Reservado.

Joaquín Sánchez Muñoz, de treinta y cinco años, de diversas erosiones en la cara y una herida contusa en la extremidad del dedo medio de la mano izquierda, producidas por agresión. Leve.

Rosa Pachés Soriano, de seis años, de una herida contusa en la cola de la ceja del ojo derecho, producida al caerse en un refugio. Leve.

Enrique Ródena Martínez, de trece años, de una contusión en el ojo izquierdo y cuerpos extraños en el mismo, producida por una pedrada. Reservado.

Eduardo Calatayud Felip, de nueve años, de diversas erosiones en la frente, pómulo izquierdo, y una herida contusa en el labio superior, producidas en una caída. Leve.

Encarnación Sos Mingol, de ocho años, de una zona esquelética, rodeada de un halo congestivo, producida por picadura de una araña. Leve.

Cámara Oficial de Comercio

AVISO

Para su entrega a los interesados, se han recibido en esta corporación avisos con destino a los interesados que se indican, y a los que se ruega remitan nota de sus respectivos domicilios, al objeto de darles traslado de aquéllos.

Son: D. José Silvestre, que efectuó una facturación en Ulldecona con destino a Segorbe.

D. Bautista Bardó, en Alcalá de Chiver, para Albacete.

D. Francisco Bautista Sánchez, en Caudiel, para Calasparda.

Castellón, 8 de marzo de 1938.—El Presidente, AMADEO RIBO.

CONTABILIDAD E INGLES

Aritmética y Cálculos Mercantiles, Economía y Legislación Mercantil, Taquígrafa, Correspondencia, Ortografía y Análisis Gramatical. Enseñanza práctica por

PERITOS MERCANTILES

Razón: Calle Casa Salas, 109, 2.º-1.º

C. N. T.

A. I. T.

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS DE CASTELLON

Rogamos muy encarecidamente a TODOS LOS COMPANEROS, A LOS SINDICATOS Y A TODOS LOS COMITES SUPERIORES de la organización CONFEDERAL Y ESPECIFICA, C. N. T. Y F. A. I., que si se os presentan DOS PAJAROS DE CUENTA que respondan a los siguientes nombres los recojan toda la documentación sindical que lleva y sea la mandéis certificada a vuelta de correo:

JOSE MUSEROS AGOST, con carnet del S. U. de OFICIOS VARIOS, de Castellón.

ISABEL MESCUA CASTRO, con carnet número 213, del mismo Sindicato.

Interesa que todos los confederados, sindicatos y comités superiores de nuestra organización, tomen buena nota de los referidos individuos, pues se trata de un par de satélites de mucho cuidado y la documentación sindical en su poder un minuto más supone un margen de tiempo para nuevos ENGARGOS.

Castellón a 9 de marzo de 1938.

Por la Federación Local de Sindicatos Unicos de Castellón de la Plana, El Secretario, A. BELLMUNT.

Consejo Provincial

SESION PLENARIA DE LA CORPORACION

El próximo sábado se reunirá en sesión plenaria el Consejo provincial, bajo la presidencia del Gobernador señor Rodríguez Martínez.

El objeto de la reunión será proceder a la reorganización del Consejo, de acuerdo con lo dispuesto en el decreto del Ministerio de Gobernación de 25 de febrero pasado.

Parece que se trata de una reorganización a fondo del referido organismo provincial.

INGRESO EN EL HOSPITAL

Ha ingresado en el Pabellón de dementes del Hospital provincial, el presunto demente Martín Gargallo Gargallo, de Puerto Mingalvo.

Comandancia Militar de Castellón

AVISO

Se interesa la presentación a la máxima urgencia en esta Comandancia Militar de los sargentos de Complemento José Peiró Benedito y Francisco Chiva Ribés.

Castellón 7 de marzo de 1938. El Comandante Militar, ERNESTO MARINA.

Se desea saber...

Amalio León, que vive en el Refugio núm. 1, interesa conocer el paradero de Pascuala Yuste Igarritz y sus hijas Esperanza y Manuela.

Socorro Rojo Internacional

Asambleas locales de la Solidaridad

Benicasim Villas, Torreblanca, Nules, Cuevas de Vinromá, Mateo de las Fuentes, Benicasim Pueblo.

Con fecha 3, 4 y 5, respectivamente, se celebraron las Asambleas Locales de la Solidaridad; en las que se acordó mandar representantes al Congreso Provincial y adherirse a sus conclusiones.

Castellón 9 Marzo 1938. ESPAÑOL: El día 13 de Marzo tendremos la ocasión de demostrar al mundo, cuáles son nuestros sentimientos humanitarios. ¡Acudid todos al TEATRO MUNICIPAL! Vuestro y de la causa antifascista. Por el Comité Provincial. Secretario de Agit. Prop.

AÑO XLIX Núm. 14.

UNA BIBLIOTECA EN LOS CAMPOS

La Federación constituir una biblioteca relacionada con diversos organismos y conocimientos.

La iniciativa—calurosa acogida en España a los trabajos en todo tiempo ha sido de inspiración alguna vez a los pequeños, conservará labriegos agrupados millares de que el porción de trabajos las características capas inferiores de y buscar refugio negro. Muchos campos del cultivador de la casa grande, grandes tipos mag de labranza, dedicados a la agricultura, como el trigo, etc.

Ciertamente, la que vivir, vegetación llevada de la vida que hacen que la que eleva la vida de aptitudes. La monarquía y a los injustos, tenidos trabajadores del campo, vases de la raíz de la cultura peninsular, las inteligencias han. Ahora, la Federación preocupada de la madre, alborota la nueva que desterrar del mundo de la monarquía, ya analfabetos, arrebatando hechas de los requeridos, teca rural, gracias forjar la agricultura.

¿Y si se... de Guad...

Los italianos ellos...

Varios periódicos extranjeros recogen la noticia en Salamanca, preocupa en aquellos la posibilidad de voluntarios, agregó que los combatientes habían sido ya reducidos.

Dice también la prensa que algún tiempo han estado en el campo de operaciones "negros" y que no se sabe hasta que batallas en preparación en una guerra. Después de actuación los combatientes podrían abandonar "nacionalista" con de victoria personal.

El proyecto, está mal pensado, cada a bombo y cieron con la frustración. Preparan para la Primavera.